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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE MADELEINE-BERGERON 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 

SÉANCE DU 1er novembre 2022 

 

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d’établissement de l’École Madeleine-Bergeron, 
tenue le 1er novembre 2022 à 19h, en virtuel. 

  

Présences : 
Mesdames Julie Boulanger Directrice de l’établissement 
 Patricia Cantin Directrice adjointe de l’établissement 
 Isabelle Michaud  Représentante des parents  
 Christine Genois Représentante des parents 
  Sophie Bélanger Représentante des parents  
 Isabelle Langlois Présidente (représentante des parents) 
 Patricia Pelletier Représentante du personnel enseignant de M-B 
 Marie-Michèle Morin Représentant du personnel de soutien 
 Chantale April Représentante de la communauté 
 Barbara Simard Secrétaire de la séance 
 
Messieurs Guillaume Chenard  Représentant du personnel professionnel 
 Isy Lucsanszky Représentant du personnel enseignant de l’Onyx 
 
 
Absence : 
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1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 
Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. Mme Isabelle Langlois souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 

Résolution : CE 22-11-01-14 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Pelletier, appuyé par M. Guillaume Chénard d’adopter l’ouverture 
de la séance. Il est 19h02. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum  
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
3. Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 27 septembre 2022 
4. Parole au public 
5. Informations 

5.1 De la présidente 
5.2 De la direction (Onyx et EMB) 
5.3 De la représentante du comité de parents 

6.  Règles de régie interne 
7. Budget (suivi) 
8. Financement EMB (suivi) 
9. Projet local étudiant et consultation des élèves 
10. Demandes de sortie (Onyx et EMB) 
11. Varia 
12. Levée de l’assemblée 
 

Résolution : CE 22-11-01-15 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Pelletier, appuyé par M. Isy Lucsanszky d’adopter l’ordre du jour tel 
que présenté. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
3. Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 27 septembre 2022 

• Point 6 - Formation pour les membres du CÉ 
Mme Boulanger rappelle aux nouveaux membres l’importance de faire la formation qui se 
trouve sur le site Québec.ca_Conseil d’établissement. 

• Point 9 – Calendrier des rencontres 
Au dernier CCG, il a été nommé que la Fédération des commissions scolaires du Québec 
souhaitait que les rencontres se fassent dorénavant en présence. Considérant la réalité du 
milieu, la formule hybride du calendrier de l’école Madeleine Bergeron et de l’Onyx a toutefois 
été acceptée telle quelle. 

• Point 13 – Suivi Covid 
Mme Boulanger mentionne qu’il n’y a aucun changement à EMB. Il y a eu quelques cas au niveau 
des élèves, mais pas d’éclosion. La procédure établie reste donc la même. 
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Résolution : CE 22-11-01-16 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Guillaume Chénard et appuyé par M. Isy Lucsanszky d’adopter le compte-rendu 
de la séance du 27 septembre 2022 tel que proposé. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
4. Parole au public 

Aucun public n’est présent à la séance. 
 

5.  Informations 
5.1 De la Présidente 

Mme Langlois remercie les membres présents. Plusieurs familles ont participé à l’activité 
découverte avec Mme Véronique Messier et la coopérative Bivouac de la base navale de 
Sainte-Foy le 2 et 3 octobre dernier. L’activité a été très appréciée de tous. Elle tient également 
à souligner la belle journée de l’Halloween, merci au personnel ainsi que toute l’équipe de 
physiothérapie de l’école Madeleine-Bergeron pour leur belle participation. 
 

5.2 De la Direction 
Mme Julie Boulanger souligne la nomination de Mme Marie-Dominique dans la catégorie 
Personnel engagé lors du gala Force Avenir qui s’est tenu au Capitol de Québec le 29 
septembre dernier. Elle a été nommée coup de cœur pour son projet Frogtouch. Une très belle 
soirée ainsi qu’une très belle visibilité pour l’école Madeleine-Bergeron. De plus, deux 
tournages se sont déroulés à l’EMB : un premier tournage mettant en vedette Antoine, un 
élève de EMB pour la série À propos d’Antoine reflétant la réalité de sa vie et de ses défis de 
tous les jours, et toujours dans la même vague d'idée, quelques séquences ont également été 
tournées pour une deuxième série intitulée Adapté dans laquelle une jeune élève de la classe 
de Mme Patricia est au cœur de l'histoire. De plus, lundi prochain se tiendra la première 
rencontre officielle pour le financement des écoles à mandats régionaux ; Mme Boulanger fera 
un suivi à la prochaine séance. Les mois de novembre et février sont des gros mois : bulletins, 
plans d’intervention et rencontres de parents. À cet effet, les rencontres de parents de 
novembre sont prévues le 16 en soirée ainsi que le 17 et le 18 novembre. Mme Chantale April 
précise que s’il n’y a pas eu de P.I. scolaire,  c’est parce que des plans de services intersectoriels 
auront été faits, ceux-ci font foi de P.I. scolaires. Donc au final, tous les élèves auront un plan 
de services. 
 
La collaboration et la communication sont les priorités de l’unité pédagogique l’Onyx et du 
Centre de réadaptation l’Escale. À ce sujet, Mme Patricia Cantin souligne la réussite des 
activités du mois d’octobre, la communication et la collaboration étaient au rendez-vous. 
Également un projet de plateaux de travail verra le jour à l’Onyx avec la collaboration de Ose 
Entreprendre, une serre hydroponique sera mise sur pied à l’Onyx. Les élèves, l’équipe scolaire 
ainsi que quelques intervenants de l’Escale collaboreront au projet. Pour terminer, un chalet 
sera construit sur le terrain de l’Escale pour faire office de lieu de détente. Mme Cantin nous 
reviendra avec les détails. L’équipe-école collabore au projet. 
  



 

 
____________________________________________________________________________ 
Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement tenue le 1er novembre 2022 4 

5.3 De la représentante du comité de parents 
Le dernier comité de parents du 12 octobre dernier ; le président est M. Sébastien Pomerleau, 
la vice-présidente est Mme Isabelle Langlois et un nouveau parent pour représenter le comité 
EHDAA du nom de Germain Éthier.  
 

6. Règles de régie interne 
 Le document est présenté aux membres par Mme Isabelle Langlois, quelques corrections seront 

apportées à la version finale. 
  

7. Budget (suivi) 
Une mise à jour du budget est présentement en cours. La présentation officielle est remise à la 
prochaine rencontre. 

 
8. Financement EMB (suivi) 

Nous sommes toujours en attente à ce niveau. Une rencontre avec le ministère de l’Éducation est 
prévue lundi prochain pour l’orientation générale du financement. Mme Boulanger sera 
certainement en mesure de donner plus d’informations lors de la prochaine séance. 

 
9. Projet local étudiant et consultation des élèves 

Les élèves ciblés sont ceux de niveau secondaire. Le projet est d’actualiser leur local étudiant. La 
rencontre avec Mme Gagnon de la fondation Élan a été remise à la semaine prochaine pour une 
première discussion à ce sujet. Mme Boulanger fera un suivi sous peu. 
 
Mme Isabelle Langlois précise que les comités de parents octroient chaque année des bourses pour 
souligner l’implication parentale au montant de 500$ ; celles-ci ont pour objectif d’améliorer la vie 
des élèves. Mme Boulanger est favorable à cette suggestion. 

 
10. Demandes de sortie (Onyx et EMB) 
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Résolution : CE 22-11-01-17 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Michaud, appuyé par M. Guillaume Chénard et résolu que la 
demande soit approuvée. 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
11. Varia 
Aucun sujet ajouté. 
 
12. Levée de l’assemblée 
 Mme Isabelle Langlois remercie les membres de leur participation à la séance. 
 
Résolution : CE 22-11-01-18 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Langlois appuyé par Mme Patricia Pelletier et résolu que la séance 
soit levée, il est 20h20. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 
___________________________________ ____________________________________ 
Isabelle Langlois, présidente Julie Boulanger, directrice 
 


